

Descripción de la ruta (segunda página)

El punto de partida real del Camino del Mosela es la estela con la concha de Santiago en la escalera de acceso a la **iglesia parroquial de San Menas**, en el barrio **Stolzenfels** de Coblenza. Desde allí se sube al **castillo de Stolzenfels**. Desde allí se sube por el bosque en dirección a Schüllerhof, y después a los restos del antiguo **templo de Mercurio** romano. Por el camino de los pastores se llega a las afueras de **Waldesch**. Allí no hay que entrar en el pueblo por la carretera nacional (a menos que se quiera hacer alguna compra), sino girar inmediatamente a la izquierda en ángulo casi recto y subir hasta la urbanización **Hünenfeld**. El camino sigue recto junto al depósito de agua.

Por la **colina Bruder-Tönnies-Hügel** hasta la B 327 (**Hunsrückhöhenstraße**), cruzarla y seguir recto hasta **Naßheck** (torre de televisión). Allí girar a la izquierda, cruzar la **A 61** y bajar hasta el Aspeler Bach. Aquí mantenerse de nuevo a la izquierda y, tras una nueva subida junto al Oberfeller Bach, llegar a la **iglesia de la Santísima Trinidad en el Bleidenberg**. Bajando por las **siete estaciones de la escalera**, se llega a **Alken**.

El camino cruza el **punto del Mosela**, situado al sur, y llega al otro lado del río, primero a **Löf** y luego a **Hatzenport**, siguiendo un camino estrecho a la derecha (!) de las vías del tren, por debajo de Rabenlay.

Al final del pueblo, el camino asciende suavemente hasta el **Lasserger Küppchen**, un lugar de despegue para los amantes del ala delta con una magnífica vista de las colinas de Hunsrück. Detrás de Lasserg, el Camino gira bruscamente a la izquierda después de cruzar la **K 39**; pasando por **Neuhof** y la **capilla de San Antonio**, se llega al valle de Elzbach y al **castillo de Eltz**.

Después del castillo (río arriba), cruce el Elzbach y suba por un sendero empinado hasta la antigua **casa forestal Rotherhof**. Allí manténgase a la izquierda y pase por algunas **estaciones de la cruz** hasta llegar a la **K 32**. Siga esta carretera a la derecha hasta una hilera de árboles y gire a la izquierda.

Pronto llegará al **sendero de los bojés** y, después, al mirador **Kompesköpfchen**.

Ahora hay que bajar por una pendiente pronunciada hasta **Karden**, donde se encuentra la **colegiata de San Castor**.

De nuevo hay que cruzar el **punto del Mosela** hasta llegar al otro lado del río, a **Treis**; allí hay que girar a la derecha y seguir por la calle principal hasta el final del pueblo. Por debajo de **Wildburg**, el camino asciende gradualmente por un terreno accidentado hasta **Beurenkern**.

Unos cientos de metros después de Beurenhof, gire a la derecha en ángulo recto hacia el **valle de Flaumbach**. Pronto aparecerá el **monasterio de Maria Engelpfort**. Continúe subiendo por el bosque hasta la **K 36**; crúzela y gire a la derecha 200 m después.

En el **refugio de montaña «Schafstall»**, entre en el bosque y continúe hasta **Beilstein**, donde se encuentran la iglesia del convento de los capuchinos y las ruinas de Metternich.

A continuación, continúe un buen trecho por la **K 42** (carretera asfaltada) hasta llegar de nuevo a las alturas de Hunsrück, donde enseguida llegará a la **L 200**. Cruza esta carretera y

sigue recto por un **camino de tierra**, pasando por el «**Bienenfernsehen**» hasta llegar a la Alte Schanze. Allí gira a la derecha hacia la capilla llamada «**Lindenhäuschen**». Continúa por el camino y, cuando llegues a la **Panoramahütte**, gira a la derecha hacia el bosque. Después de aproximadamente una hora y media, llegarás al pueblo de **Bullay**, situado a **410** metros de altura, y de nuevo al valle del Mosela.

Aquí se vuelve a cambiar de lado del río Mosela. Al final del **punte de dos pisos**, a la izquierda, a 100 m, un sendero sube a **Marienburg** (iglesia de la juventud) con una vista fantástica; a continuación, se pasa por debajo de la puerta exterior en dirección sureste hasta una carretera que lleva al barrio de Barl en Zell. Siga este camino un rato, luego gire a la izquierda y siga recto, pase la **ruina de Marienthaler Hof** y continúe hasta **Zell-Kaimt** (iglesia parroquial de San Jacobo!).

A través de un **punte peatonal** de nuevo al lado derecho del Mosela hacia **Zell**. Allí, a lo largo de la orilla del Mosela hasta el barrio de **Notenau**. Aquí girar a la izquierda y de nuevo a la derecha, pasando por el sistema de pediluvio, hasta el mirador «**Beinter Kopf**», hasta el «**Schöne Aussicht**» y finalmente hasta el **Bummkopf**.

Allí cruzar la **K 52** y a través del bosque, más tarde a través de los viñedos, bajar a Enkirch. Aquí hay que volver a subir hasta el **refugio Rottenblick** y desde allí seguir por el magnífico sendero panorámico («**Kirst**») que pasa por la **Porta Vinum Anchiriacum** (Puerta del Vino de Enkirch) hasta **Starkenbourg**.

En el «**Pavillon**», manténgase a la izquierda y pase por el borde del bosque hasta el **refugio Bismarckhütte**. Desde allí, baje por las **ruinas de Grevenburg** hasta **Traben-Trarbach**, con sus impresionantes casas de estilo Art Nouveau.

En la carretera de Kautenberg (L 187), el camino a la derecha sube pronto al «**Taubenhaus**». Justo detrás, manténgase a la izquierda y siga subiendo por caminos de viñedos y luego por caminos forestales hasta el llamado **Hochmoselübergang**. Aquí es posible hacer un desvío a las Graacher Schanzen.

Desde allí, pasando por el **restaurante Waldschenke** «Zur eisernen Hand», se desciende al valle del Mosela hasta **Bernkastel**, que se encuentra a los pies del castillo de Landshut. Cruzando el **punte del Mosela** se llega al barrio de **Kues**, donde se encuentran la abadía de Cusanus y la casa natal de Nicolás de Cusa.

Dejamos este barrio a la derecha y atravesamos los viñedos hasta **Lieser**. A continuación, nos mantenemos a la izquierda por el dique de protección contra inundaciones, pasando por el **castillo de Lieser** (hotel), y continuamos hasta el afluente del Mosela del mismo nombre. Antes del **punte del Mosela**, giramos a la derecha y atravesamos el «**Eselstunnel**» hasta el otro lado de la L 47. Desde allí subimos al **Brauneberg** (camino panorámico). A través de los viñedos se llega finalmente a **Monzel** con su iglesia de San Nicolás.

Después de la iglesia, siga recto hasta el **área de descanso «Wingertsgarten»**, y después hasta la calle Brunnenstraße. Ahora suba en dirección a Monzeler Hüttenkopf. Manténgase a la izquierda en la **cabaña de barbacoa** y luego atravesese el bosque hasta el **refugio Minheim**. Aquí hay unas vistas fantásticas de la cuenca de Wittlich y del Hunsrück, más allá del castillo de Landshut. Continúe por un camino rural hasta **Neu-Minheim**, y luego suba de nuevo hasta **Klausen**, que es, junto con San Matías en Tréveris, probablemente el lugar de peregrinación más importante de la región. A partir de aquí, el Camino de Eifel, que viene de Andernach, se

une al Camino del Mosela. Pasando por el barrio **de Krames**, el Camino pasa por la capilla de San Blas y sigue por caminos de tierra y forestales hasta el «**Eifelblick**» y, pasando por un **parque solar**, hacia el sur hasta la **capilla del bosque de Hansenberg**.

Allí, cruce la carretera y siga recto por el camino pavimentado, luego gire bruscamente a la derecha hacia el **refugio de Klüsserath**. 100 m después, gire a la izquierda hacia el bosque. A continuación, se atraviesa una meseta y se llega a los viñedos de Klüsserath y al **refugio de montaña situado junto a la estación meteorológica**. Siguiendo por caminos y senderos entre viñedos, se llega más abajo a la **carretera K 41** y, poco después, al **río Salm**, que desemboca en el Mosela a la altura de Klüsserath.

Antes de llegar al río, hay un camino de acceso señalizado que lleva al centro de la localidad (iglesia).

Tras el **punto sobre el Salm**, el camino sigue las estaciones del Vía Crucis hasta la **capilla de Rudersdorf**, donde la subida se ve recompensada con una magnífica vista de la «hermandad» de Klüsserath. A continuación, el camino desciende por senderos de viñedos a través de **Thörnicher Ritsch** hasta el valle de Kahlbach. Allí se cruza la **L 48** y se sigue por la izquierda detrás de las barreras de seguridad para entrar en el bosque a mano derecha después de 350 m. Aquí se continúa por encima del molino de Kahlbach y después a través de viñedos con magníficas vistas hasta casi las afueras de **Ensch**. El camino asciende ligeramente por senderos forestales hasta la **Zitronen(krämer)kreuz** y, media hora más tarde, hasta la **Landwehrkreuz**. Por encima del Landwehrgraben, un sendero forestal conduce al **refugio de Rupperoth**. Desde aquí, el camino desciende por los viñedos de **Annaberg** hasta **Schweich**, donde el escritor Stefan Andres pasó su infancia y juventud. En el centro se encuentra la iglesia parroquial de San Martín.

Atravesar el centro de Schweich en dirección a **la estación de tren**, pasar por debajo de la vía del tren hasta el **aparcamiento de Heilbrunnen** (posibilidad de desviarse hacia el vía crucis y la capilla). Allí girar a la izquierda y pasar por el **Haardthof** a través del bosque hasta **Trier-Quint**. Justo antes de la parada de tren, girar a la derecha por la calle Adolf-Krämer-Weg y, a continuación, subir por el bosque hasta **Ehranger Heide** con la cruz de la landa. Desde la capilla de la landa, tome el camino de la cruz (en dirección contraria) hasta **Trier-Ehrang** y pase la iglesia parroquial de San Pedro hasta llegar a la **Kyllstraße**.

Aquí, gire a la derecha por el **punto de Kyll** hasta la Ehranger Straße. Antes de la **iglesia evangélica**, gire a la derecha por la Wallenbachstraße. Desde aquí, hay casi 2 km de subida hasta «**auf die Bausch**». En el cruce de caminos, siga en dirección sur hasta una terraza elevada; en el bosque llegará pronto a la **capilla de María Auxiliadora**. Desde allí, el camino desciende de nuevo (en parte por escaleras de arenisca) hasta **Trier-Biewer** (fuente y iglesia de Santiago, ¡pero solo abiertas en horario de misa!).

En el valle del **Biewerbach**, el Camino del Mosela se encuentra con la ruta secundaria del Camino de Santiago de Colonia a Perl/Schengen (Via Coloniensis), que viene del Eifel y cuya señalización está más diseñada en forma de radio. A partir de ahora, ambos caminos toman la misma ruta hacia Tréveris.

A la derecha se sube al «**Felsenweg**», que ofrece magníficas vistas del «skyline» de la ciudad episcopal. Se pasa por la Weißhaus (muy cerca hay un recinto de animales) y la universidad y se desciende hasta la B 51, la carretera nacional bastante transitada. Se sigue hasta el **punto Kaiser-Wilhelm** (acera), donde se cruza el río Mosela por última vez. Inmediatamente

después del puente, unas escaleras a la derecha conducen de nuevo a la orilla del Mosela. Allí, continúe por el **carril bici del Mosela** río arriba, pasando por Alten Kran, Zollkran y Römerbrücke. Poco antes del **puente Konrad Adenauer**, abandone de nuevo la orilla del Mosela y, por fin, llegue al Abteihof de **San Matías** utilizando algunos pasos de peatones.

Nota: desde el puente Kaiser-Wilhelm también hay una ruta alternativa marcada hacia la catedral que atraviesa el centro de Tréveris, pasando por numerosos lugares de interés, y el barrio de Heiligkreuz, donde se encuentran, entre otros, la capilla de Heiligkreuz y el centro de Schönstatt, hasta llegar a St. Matthias (¡desvío!).